

LA PAZ DE MURCIA



FUNDADO EN 1858

DIARIO DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

OFICINAS, ZOCO

Edición local, un mes 1 peseta; fuera, trimestre, 5.50.—Edición grande, un mes, 1.50; fuera, trimestre, 5.— Ultramar y extranjero, trimestre, 7 y 10.

Pago adelantado.—Las suscripciones empiezan el 1.º ó 16 de cada mes y solo terminan en fin de Marzo, Junio, Setiembre ó Diciembre.—Un número 10 céntims. atrasado 50.

AÑO XXXI

SÁBADO 5 DE MAYO DE 1888

NÚM. 9.497

Los Vinos y Jarabes de Despín, al extracto puro de Hígado de Bacalao, son los únicos que han obtenido la aprobación de la Academia de Medicina de París.

Poseen las cualidades nutritivas y reconstituyentes del Aceite de Hígado de Bacalao, sin tener su mal olor, ni su gusto desagradable.

Depósito general en Barcelona, Farmacia de la Estrella, Fernando VII, 7.

ALMACEN DE CARBON

CALLE DE CAPUCHINOS, FRENTE A LA ALAMEDA.

El elogio más eficaz de una cosa son los hechos. Familia que ha tomado una vez carbón en este almacén, ha continuado tomándolo, porque el género es de primera calidad y no se engaña a nadie.

Servicio á domicilio

Carbon superior de encina, limpio, á 6 rs. ar.
Carbon de pino en jabrones, á 20 rs. quintal.
Leña de serrería, á 2 rs. id.

Para comodidad del público se reciben avisos en los siguientes establecimientos:

Cooperativa de Empleados, en el Plano.
Santa Isabel, 8, almacén de ultramarinos.
San Nicolás, 23, tienda de id.
Ceballos, 10, id. id.
Carnicería, 1 y 3, (La Verdad), tienda.
Plaza de Cadenas, tienda de D. Tomás Erades.
NOTA.—Con el carbón de encina se acompaña romero para encender.

LA PAZ DE MURCIA

A la hora señalada en la convocatoria, asistieron á la reunión celebrada en casa del general López Domínguez, personalmente ó por representación, los senadores, diputados, ex-senadores y ex-diputados siguientes:

General López Domínguez.—García Torres.—Polo de Bernabé.—España.—Feliú.—León y Llerana.—Dávila.—Montilla.—General Burgos.—General Chinchilla.—General Alaminos.—General Palacio.—General Socias.—General Hidalgo.—General Ortiz.—General Bermúdez Reina.—General Guillén Busarín.—General Primo de Rivera, (D. Rafael).—General Sartorius.—General Ferrer.—Brigadier O'Lawlor.—Brigadier Atmeller.—Brigadier Fernández Morales.—Coronel Soto.—Marqués de los Castellones.—Marqués de Basmonda.—Marqués de Cavaselles.—Marqués de Caracena.—Conde de Monterron.—Conde de Villamar.—Conde de Santovénia.—Sres. Chiuchilla (don Juan).—Lora.—Carrero.—Marqués Diez.—Villarroya.—Oliver.—Moreu.—Pérez (D. Zoilo).—Ortiz (D. Juan).—Leygoñier.—Sala (D. Francisco).—Fernández Cuevas (D. Juan).—Fernández (don Lorenzo).—Rodríguez Galloso.—Olivarrieta.—La Chica.—Aguilera (don Luis Felipe).—Lañfleite.—Rodríguez de los Ríos.—Estrada (D. Eduardo).—Mesa.—Diez de Ulzurum.—Pérez Jiménez.—Suárez de Figueroa.—Melgárez.

La reunión fué breve, y no hubo mas discurso que el del general López Domínguez, encaminado á exponer á sus amigos los sucesos últimos, y el pensamiento político que, por virtud y á consecuencia de ellos, le movía á consultarles.

El discurso del general López Domínguez fué corto y conciso.

La adhesión al general López Domínguez, del comité de nuestros correligionarios de Alcantarilla, está concebida en estos términos:

«El comité de esta villa recibió con fruición la noticia del rompimiento. Aplaudimos la conducta noble y franca de «El Resumen». Cuente V. E. con nuestra decidida adhesión, que será tanto más entusiasta cuanto más adelante nos lleve en el camino de la libertad.—Francisco López.»

La del comité de Piñego, que preside nuestro antiguo amigo D. Adrián Giménez, expresiva, así como la del que en Torreveja preside D. Ceferino Talavera.

También hemos visto en «El Resumen», la que en carta particular le reitera nuestro querido amigo D. Mariano Faixá.

Igualmente se halla la del comité de Alhudeite que preside D. José Hermasilla, y las adhesiones particulares de nuestros amigos D. Francisco Morales, de Alhama y D. Antonio Freán, antiguo y reputado médico militar residente en Valencia.

No puede menos de llamar la atención que mientras que periódicos como «La Iberia», «El Imparcial», «El Mundo», «La Justicia», «El Día», «La Regencia» y otros, llenan sus columnas de elogios á nuestro querido y respetable jefe el general López Domínguez, encuentran su actitud clara y patriótica, y no ven en ella ninguna mira bastarda, «Las Provincias» de Levante se expresa anoche en sus columnas en un tono despreciativo é inconveniente, como injusto é inmerecido.

Solo nos tranquiliza el que como el diario del Plano no tiene un criterio fijo, no hemos de tardar en ver oscurecidos los elogios de la prensa madrileña que no es afectá políticamente al general, por los que escriba nuestro colega local; este es así, ó se sube á las nubes, ó se baja hasta lo mas profundo, y si no digalo uno de nuestros amigos particulares diputado por Murcia.

Nos gusta mas sumar que restar, y vemos con satisfacción el ingreso en nuestras filas de nuevos elementos; pero hay que tener presente, que no podemos ni debemos confundir á los amigos de la víspera, con los que siempre han estado á nuestro lado y tienen en el puesto oficial. De modo, que así como en Aguilas el Presidente del comité de nuestro partido, es D. Hilario, y no D. Antonio Gris, en Librilla, lo es don Pedro Alcobas, á cuyos respectivos presidentes y comités, podrán agraparse, los que estén conformes con nuestros principios.

Como se vé por el telegrama de nuestro colega «El Diarion», el Sr. Sagasta no ha hecho cuestión de gabinete las reformas militares y esto ha disgustado al general Cassola, creyéndose que disminuirá.

En algo habíamos de estar conformes con el presidente del Consejo de Ministros; las reformas es una cuestión nacional y no de partido como se las quiere presentar.

Como al conmemorar el 2 de Mayo muchos olvidan la gloriosa fecha de 1874, que inmortalizó el inolvidable general Serrano, copiamos con gran placer los siguientes telegramas:

Sra. Duquesa de la Torre.
Bilbao 2, 1.º 45.
El Ayuntamiento y el pueblo de Bilbao al conmemorar hoy el célebre aniversario de su liberación, saludá á V. E. con el mayor respeto y le envía la expresión del mas profundo y sincero reconocimiento hacia su libertador el ilustre Duque de la Torre.—Por el Ayuntamiento, el Alcalde presidente, Celestino Ortiz de la Riva.

Al anterior telegrama ha contestado la Duquesa de la Torre con este otro.
Sr. D. Celestino Ortiz de la Riva.

Bilbao.
La Duquesa de la Torre agradece reconocidamente la memoria del Ayuntamiento de Bilbao hacia su inolvidable esposo y hace presente á todos esos señores su gratitud y afecto.

Sra. Duquesa de la Torre.
Bilbao 2, 2.º 30.
En el glorioso aniversario de la liberación de Bilbao, la sociedad El Sitio de Bilbao consagra un sentido recuerdo de gratitud á la memoria del valeroso general en jefe, excelentísimo Sr. Duque de la Torre, y por mi conducto trasmite á su ilustre viuda la expresión de su acendrado respeto.—El Presidente, Eduardo Delmás.

La viuda del ilustre caudillo ha contestado con el siguiente telegrama:
Sr. D. Eduardo Delmás.—Bilbao.

Ruego á usted haga presente á todos los señores socios que componen esa Sociedad, mi reconocimiento y gratitud por el recuerdo que dedican á mi marido (q. e. g. e.).—Duquesa de la Torre.

De una conferencia tenida con el señor Gobernador por el Sr. Alcalde y los directores de nuestros colegas «Las Provincias» y «El Diarion», ha resultado lo siguiente:

Primero: Que continué exportándose como hasta aquí el pimiento puro con aceite hasta el día 20 del actual.

Segundo: Que el día 20 ha de estar depositado en el edificio de la Trinidad, ó en otros locales que se señalen, todo el pimiento que quede en dicha fecha sin exportar; con el objeto de ir sacándolo de allí para su exportación ó consumo hasta que se acabe.

Cuando esperábamos mayor concurrencia, dado el resultado del debate de la compañía, y la circunstancia de estrenarse una obra de buenos antecedentes, nos encontramos anoche á Roma algo decepcionado. Vaya usted á formar cálculos y hable usted luego de sus condiciones y de la mala sombra. ¿Qué motiva el retraimiento del público? No lo sabemos, solo que no hay razón que lo justifique.

La obra agradó, y como ayer decíamos era una crítica del jurado y de lo que no pocas veces sucede, de sentenciar á un inocente por indicios; solo que en esta obra hace el autor que se descubre al final el criminal verdadero y pague su crimen.

La ejecución agradó, sobrealzando en ella la Sra. Contreras, y los señores González, Pérez, Altarriba, Viñas y Montijano.

El Sr. Pérez, que es comprovinciano nuestro, y á quien por primera vez vimos anoche en escena, es un actor de no comunes condiciones, que alcanzó algunos aplausos en el protagonista de la obra.

Las Sras. Vázquez, Pérez y Val contribuyeron al buen éxito que el drama alcanzó.

Diputación.

La Comisión provincial ha tomado los siguientes acuerdos:

Quedar enterada de la comunicación en que el Capitán general de Valencia declara desierta la plaza de peón caminero de la carretera de Moratalla á la Fuente del Pino.

Desestimar la instancia de D. José María Candela pidiendo se solicite de la Caja de recluta la baja en el ejército de su hijo D. Francisco por haber denunciado al mozo Fermín Expósito.

Informar al Sr. Gobernador que puede aprobarse el presupuesto de gastos carcelarios de Caravaca para el ejercicio próximo.

Aprobar las condiciones para las subastas de suministro de víveres, utensilios y combustibles necesarios en el Hospital y casa de Misericordia y Expósitos, en el ejercicio próximo, las cuales se verificarán sucesivamente el día 11 de Junio inmediato.

Confirmar la orden interina de ingreso en el manicomio, en concepto de observación, á favor del presueto aliado Domingo Martínez Jorquera.

Aprobar las condiciones porque ha de regirse la subasta que se celebrará el día 11 del próximo mes, para suministro de víveres á los presos preventivos y corrigidos de las cárceles de Murcia, Cartagena y Lorca.

Imponer cien pesetas de multa por no haber cumplido las ordenes de remisión de cuentas municipales y comunitarias con nuevo premio si no lo ejecutan en el plazo de cuatro días, á los Alcaldes de Alguazas, Totana, Alhudeite, Mula, Calasparra, Pacheco, Librilla, Moratalla, Atchena, Chegín, Lorca, Ulea, Ricote, Mazarrón, Murcia, Cutillas, Cartagena, Molina, Cieza, Beniel, Lorquí y Abanilla.

Conceder pensiones de lactancia á siete niños por la Casa provincial de Expósitos, y dos por la higuera de Cartagena, cuando existan vacantes.

Carta de Barcelona.

1.º Mayo:
SUMARIO.—Lo que cuesta la vida en Barcelona.—Hoteles de primer orden.—Sistema francés y sistema belga.—Los que gastan fortunas y viajan en tercera.—Un poco de charol.—Carruajes públicos.—Francia.—China.—Turquía.—El Uruguay.—El toro al alcance de todos.—Pintores.—Noticias sueltas.

Sr. Director de LA PAZ.
Muy señor mio: Crece la animación de día en día, y comienza la ciudad á llenarse de forasteros. A este propósito conviene hacer constar, que respecto á la carestía de la vida en Barcelona, se exagera de una manera lamentable, por los que entienden, que da tono, el decir que las cosas son caras.

En los artículos que se venden en los mercados públicos, no ha habido ni un céntimo de aumento: todos los Restaurantes y todos los cafés, conservan sus mismos precios. Lo mismo ocurre con las casas de huéspedes y con los espectáculos públicos. Respecto á las fondas y hoteles, algunos de lujo, aumentarán sus precios y sus comodidades; pero un gran número de segundo orden, donde se está muy bien por veinte, veintiseis y treinta reales de pupillaje, conservan sus tarifas, y las conservarán.

Barcelona es un pueblo rico, pero en su manera de ser general, no es un pueblo fastuoso. Cuando se trata de monumentos, de obras públicas ó de utilidad general, no se escatima nunca nada; pero precisamente es rico, por que es económico, y el derroche que es necesario á la vida, en las estaciones de invierno, como Pau, y Niza, y de verso, como Arcachón y Biarritz, aquí no se conoce.

Para responder á la necesidad de alojar confortable y lujosamente á las personas de alta posición que visitan las Exposiciones Internacionales, se ha hecho el gran Hotel Internacional, con todos los requeserches de la vida cosmopolita, pero al lado de este Hotel, del lado de las cuatro naciones y de otros lujosísimos, aunque relativamente baratos, hay, como indico á usted, multitud de fondas y casas de huéspedes, donde se vive con comodidad y economía.

El procedimiento seguido en París, en Londres y en Italia de pagar en los hoteles el cuarto y aparte la buja y el servicio, es aquí casi desconocido. La mayor parte de los hoteles, hacen un precio por cuarto, luz, servicio, almuer-

zo y comida, todo comprendido, como dicen los franceses.

Es decir, que los que hayan viajado por el extranjero, encontrarán que los hoteles de Barcelona, se parecen mucho mas á los de Suiza y Bélgica que á los de Francia, Inglaterra ó Italia y los que saben lo que es viajar, no ignoran que los Albergos suizos y los hoteles belgas, son cómodos, confortables y baratos. Todo país, aun para recibir al extranjero, se informa en las costumbres que tiene, y se nutre del medio en que vive. Cataluña, como he dicho á usted, es un pueblo que vive bien, pero que no goza tirando el dinero, y por consecuencia, este criterio, preside á su manera de ser.

Al lado de esta sobriedad en los gastos, que imponen las costumbres del país, Barcelona que es un pueblo cosmopolita, ha tenido necesidad de preparar hoteles suntuosos, y ha sabido hacerlo; de forma, que lo mismo encontrarán aquí alojamiento, con arreglo á sus aficiones y necesidades, el gran señor ruso, que necesita para vivir á su gusto gastar muchos rublos, que la familia modesta que aspire á alojarse con decencia.

Siempre que en una localidad hay un gran acontecimiento, como el que ahora presencia Barcelona, se exagera lo que la vida cuesta; parte, porque hay en la localidad quien cree que así le dá importancia, y parte, porque algunos de los que la visitan, exageran los gastos que han hecho, con cierto afán de darse tono, muy en armonía con la vanidad humana.

El Ayuntamiento, se ha preocupado mucho de la cuestión de alojamientos, en términos que ha establecido un negociado en el Municipio, donde constan las casas amuebladas que hay para alquilar.

El servicio de carruajes públicos, que en Barcelona estaba bastante atrasado, se ha organizado perfectamente. Carruajes limpios y bien enganchados donde caben dos y tres personas, con comodidad, cuestan dos pesetas la hora y una la carrera. El Ayuntamiento, tiene tomadas sus medidas, para que en ningún caso se explote al viajero. Parecerán á usted estos detalles tal vez minuciosos y evidentemente poco literarios, pero como entre los lectores de ese periódico, habrá seguramente muchos que antes de hacer un viaje, acostumbra á echar sus cuentas, no los creo ociosos, sobre todo, cuando repito, que ha habido quien ha exagerado extraordinariamente la carestía de la vida en Barcelona.

El Palacio de la Industria, terminado por completo hace mas de un mes, presenta cada día nuevas instalaciones, y puede asegurarse que hoy, primero de Mayo, presenta un aspecto muy parecido, al que hace diez años, á la misma hora que escribo esta carta, presentaba el de París, cuando abrió aquella exposición el Mariscal Mac-Mahon.

Francia, que ocupa cuatro naves, tiene su exposición adelantadísima, y puede anticipar á usted que será muy notable.

Los chinos comienzan á hacer su instalación, y los turcos tienen la suya adelantada.

La República del Uruguay, la tiene concluida, y en verdad, que honra al activo Comisario de aquel país, señor Barboza.

La galería del trabajo, á donde tienen puerta de salida todos los países, recordará lo que fué en la Exposición de París del 78, la que se llamaba, «Calle de las Naciones», y ¡yes muy frecuente en ella, ver un amigable consorte, un chino, un inglés, un turco y varios franceses y belgas que escuchan al representante de una casa de Sanlúcar, que les inculca los elementales principios del toro.

El Palacio de Bellas Artes, cada día recibe nuevos cuadros.
Baixeras, ha remitido *Un palco en los toros*, de muchísima vida y excelente colorido. Madrid, firmado con un pseudónimo, un cuadro titulado «Estudiantin» destinado á llamar la atención.

Nuestro compatriota Romet, ha remitido de New York, unos grabados notabilísimos. Salvá, Abril, Vilart, Savout y Gamosi, han enviado también trabajos apreciados.

Urgel, presentará fuera de concurso, un cuadro muy notable.

Y para terminar por hoy y siguiendo mi costumbre, allá van unas cuantas noticias. La prensa de Madrid, extranjera y provincial, ha elegido su Sindicato, compuesto de cinco individuos por cada grupo; para corresponder al banquete que nos ofreció la Comisión ejecutiva, se dará por suscripción, uno de la prensa á la Junta; las fieras de Redombarch, continúan llamando la atención, hay diez y siete leones, cinco hienas y seis osos blancos.—sin contar los osos de distintos colores que van

detrás de las muchachas;—la Exposición será visitada por el Rey de Suecia y probablemente por el Presidente de la República francesa; la Reina de Italia también visitará nuestro certamen; están muy adelantadas las obras de la Casa de la Ciudad, donde se alojara la Reina Regente; ha llegado Sarah Bernhard; está terminándose el camino para el hipódromo por la Gran vía, y se activan los trabajos para la reunión de los Congresos.

Disponga como siempre de la buena voluntad de su afectísimo y seguro s. q. b. s. m..

El Corresponsal.

Carta de París.

Mayo 2.
En nuestra carta de ayer olvidamos consignar que el Presidente de la República, cuyo viaje á provincias ha durado por cierto bien poco, acababa de regresar á París.

Serian las siete y nueve minutos, cuando el tron presidencial hacía su entrada en la estación. La locomotora estaba adornada con estandartes y gruesos cartelones con las iniciales de R. F. (República francesa).

Parado el tren, Mr. Floquet mismo fué á abrir la portezuela del coche salón ocupado por el Presidente, quien descendió enseguida, haciéndolo después los Ministros Mr. Lockroy y Delum-Montaud, que habían sido sus compañeros de viaje en representación del gabinete.

El Presidente estrechó la mano á Mr. Floquet, con quien se entretuvo en conversaciones durante breves momentos, dirigiéndose inmediatamente después á su carruaje, en el cual montó en compañía del Teniente Coronel Monsieur Koruprost. Mr. Floquet y su secretario particular, Mr. André y Mrs. Lozé y Lepine subieron en otro carruaje, que se puso en marcha siguiendo á poca distancia al del Presidente de la República.

A las siete y media había entrado ya de nuevo Mr. Carnot en sus habitaciones, después de una ausencia de siete días. Y preguntamos nosotros: ¿Por qué habrá regresado tan pronto de su excursión el Presidente?

Telegramas de Roma que se han recibido esta mañana comunican que ayer tuvo lugar en el fuerte Tiburtino, situado en los alrededores de aquella capital, un accidente que habría podido tener terribles consecuencias.

El Príncipe de Nápoles, hijo primogénito del Rey Humberto, se había trasladado al campo de maniobras para asistir á un experimento que iba á hacerse sobre cartuchos de dinamita. La misma prueba se había hecho diferentes veces en el ejército italiano sin ocasionar el menor accidente; pero esta vez debía tener un resultado desgraciado.

La caja de dinamita hizo explosión. El general d'Occien de la Batri ha recibido varias heridas en la cara. Varios otros oficiales han sido también heridos, especialmente un capitán de ingenieros.

El príncipe de Nápoles ha recibido también varias contusiones en ambos muslos, pero, sin embargo, por sus propios pasos regresará á Roma, dirigiéndose inmediatamente al Palacio, después de haberse asegurado de que la herida del general de la Batri era poco grave.

A su llegada al Quirinal, el príncipe real ha sido examinado inmediatamente por el médico de Cámara, quien pudo hacer constar que las heridas recibidas no ofrecían ninguna clase de peligro.

La actitud del príncipe—dice el telegrama al cual nos referimos—durante el accidente ha sido muy resuelta y ha merecido la mejor impresión á todos los asistentes.

En Roma prodújose una grande emoción cuando llegaron las primeras noticias del accidente. Primero se supo en la Cámara y de allí se esparció por toda la población con los comentarios consiguientes y exagerándose mucho sus proporciones. Habíbase de muchos generales heridos gravemente. Los periódicos de la noche eran arrebatados de mano en mano y leídos avidamente por la multitud en medio de la calle y a la luz de los faroles.

El mismo día en que ocurría el accidente del fuerte Tiburtino de Roma, parecia ahogado en el Támesis un almirante de la escuadra inglesa, sir Alfredo Ryder.

El almirante Ryder era un brillante oficial que había tomado una parte activa y muy gloriosa en todas las campañas del Báltico y del Mediterráneo durante la guerra de Crimea. Coincidencia notable y por todo extremo rara: el almirante Ryder, muerto de un modo tan trágico en las aguas del Támesis era

Véase la última página.

Madrid 4 de Mayo 1888.

CENTROS OFICIALES.

La Gaceta de hoy contiene, entre otras, las siguientes disposiciones:

Guerra.—Real decreto autorizando al director general de Artillería para que la fábrica militar de Trubia adquiere directamente 200 toneladas de hierro de Baracaldo y de otros puntos á los precios que se indican.

—Otros autorizando al director general de Administración militar para adquirir, por gestión directa, una bomba contra incendios y para enajenar los aprovechamientos existentes y los sucesivos de la fábrica de harinas de Córdoba.

Marina.—Real decreto disponiendo que cese en el cargo de inspector de Sanidad del departamento de Cartagena el inspector general de la Sanidad de la Armada don Félix de Echaz.

—Otros nombrando jefe principal del cuerpo de Sanidad de la armada, al inspector D. Félix de Echaz; inspector de Sanidad del Departamento de Cartagena, á D. Juan Acosta Cedésido.

—Otro disponiendo que el capitán de navío don Vicente Monjo y Trillo cese en el mando del crucero *Reina Regente*.

Fomento.—Real decreto autorizando al ministro para pre-entár á las Cortes un proyecto de ley de pesca fluvial.

Gracia y Justicia.—Real orden dictando disposiciones para que el pueblo de San Felipe Neri, perteneciente á la circunscripción territorial del Registro de la Propiedad de Dolores, se agregue en lo sucesivo al de Elche (Alicante).

—Otra fijándose las reglas á que han de atenderse los presidentes de las Audiencias para las propuestas de nombramientos de médicos forenses de los juzgados de primera instancia y de instrucción.

NOTICIAS GENERALES.

La Deuda flotante que en 1.º de Abril último importaba 161 millones de pesetas, tuvo en dicho mes el aumento de 67 y medio, y la disminución de igual cantidad.

Según los datos publicados por la Dirección de Hacienda de Ultramar, en Agosto último recaudaron las aduanas de Cuba 7.677.171'35 pesetas, 361.049'01 menos que en el mismo mes del año anterior.

Las de Puerto Rico recaudaron en Octubre último 190.061'12 pesos, 4.316'77 más que en Octubre anterior.

Por lo que vemos en la prensa de Granada, la suspensión del director de aquella cárcel, ordenada por el subsecretario de Gracia y Justicia, lo fué en virtud de ciertos datos que poseía, y después de haber oído las quejas y reclamaciones de 42 reclusos entre hombres y mujeres. También quitó el distintivo de cabo á un penado que allí se hallaba accidentalmente y está sentenciado á pena perpétua. El asunto ha pasado á los tribunales en lo relativo al director suspenso del establecimiento. De Granada ha marchado el señor Ruiz Capdepón no se sabe á qué punto, pues se le atribuye el propósito de presentarse en diversas penitenciarías de improviso á fin de conocer el verdadero estado en que se encuentran.

El director de la cárcel de Logroño ha sido suspendido de su cargo, previo expediente.

Ha sido detenido en Valencia un criminal fugado de aquel presidio hace un mes.

SUBASTAS.—El 12 de Junio se subastará en la Dirección del Instituto geográfico y estadístico el suministro de 100 resmas de papel para continuar la edición del mapa topográfico de España, en 8.500 pesetas, y el de 3.600 de papel blanco para la impresión del Nomenclator y censo de la población de España en fin de 1887, en 90.000.—El 21 actual, en el arsenal de Ferrol y en la comandancia de marina de la Coruña, la construcción de una cúpula de armadura metálica en la iglesia parroquial castrense de aquel departamento, en pesetas, 12.344'86, y el suministro de varios metales para el taller de maquinaria de aquel arsenal, en 2.403'22 pesetas.—El 24, el de materiales y efectos para los cruceros *Reina Regente* y *Reina Cristina* y repuesto de almacenas del mismo arsenal, en 12.018'35 pesetas.—El 6 de Junio, en el arsenal de Cartagena y comandancia de marina de Valencia, segunda vez, la construcción de un pozo para el pararrayos del semáforo del cabo de San Antonio y otras

obras en el mismo.—El 9 de id., en el arsenal de Ferrol y comandancia de la Coruña, dos lotes de ropas y efectos para el Hospital militar de Ferrol en reemplazo de los dados de baja en el tercer trimestre de 1887-88, en pesetas, 1.241'25 y 835'15.—El 30 de este mes, en la delegación de Hacienda de Ciudad-Real y en la superintendencia de las minas de Almadén, el servicio de extracción de escorias de los hornos de destilación durante la campaña de 1888-89.

A dos leguas de Luna (Zaragoza) ha sido hallado en un monte el cadáver de un sujeto con dos heridas de arma de fuego y señales de golpes en la cara. Han sido detenidos como complicados en este crimen ocho sujetos, uno de ellos hermano del muerto, á quien se encontraron armas y ropas ensangrentadas.

Telegrafian de Albuete, que en una casa de la calle de San Agustín de aquella ciudad, se ha suicidado un vecino de la misma arrojándose á un pozo.

Según parece, el suicida padecía de enajenación mental.

Los diputados por Oádiz presentaron ayer una exposición al ministro de la Guerra fijando las obras de fortificación de aquella plaza.

Un corresponsal de Tánger da pormenores acerca de lo ocurrido en Cabo Jubi y del asesinato de algunos ingleses, cuyo suceso anticipó el telégrafo.

Parece que el sultán no permitió nunca que en aquel punto se estableciesen europeos. A pesar de ello, Masckensie fundó una factoría, solicitando en vano la protección del gobierno de la Gran Bretaña: rodeada de moros casi salvajes, tuvo que aislarse la pequeña colonia, viviendo en una lengua de tierra separada del continente por un canal y en estado de perpétua defensa.

Los moros se aprovecharon de un descuido de los ingleses, asaltaron la factoría y dieron muerte á los que encontraron.

Habían salido para Mequinez dos oficiales del ejército italiano, con un intérprete, proponiéndose establecer, de acuerdo con el sultán, una factoría de armas en el centro del imperio. Del viaje de un ingeniero alemán, con el objeto de vender armas y cañones, ya se habló en un telegrama de los últimos días.

Se ha confirmado la noticia de haber presentado la dimisión del cargo de camarera mayor de S. M. la Reina Regente, la duquesa de Medina de las Torres. Para explicar los motivos á que obedece este acto de dicha señora, dice un colega ministerial lo siguiente:

Dícese, para explicar este suceso, objeto anoche y hoy de muy animados comentarios, que la duquesa había recomendado al obispo de Cuenca para el arzobispado de Santiago; y que siendo otro el prelado nombrado para esta silla, expresó deseos que no han podido ser atendidos.

El Consejo celebrado ayer, bajo la presidencia de S. M. la Reina Regente, dió principio á las once y media y terminó á las doce y tres cuartos.

El señor Sagasta hizo, como es de rubrica, el discurso-resumen de las cuestiones pendientes; y como entre las pendientes está la económica, que, aunque no era extraña para S. M. hoy reviste fases completamente nuevas, el presidente del Consejo creyó que á ésta, por ser más la importante, debía consagrar la mayor parte de su discurso, y así lo hizo. Dió minuciosa cuenta de cada una de las conferencias celebradas con varios de los hombres importantes de la mayoría; precisó la cantidad á que puede reducirse la contribución territorial, y después de manifestar que esto serviría de base para reducciones que han de hacerse en los ejercicios siguientes, y que aun cuando no se hayan satisfecho por completo las aspiraciones de los agricultores, esto no será razón para que puedan temerse excoisiones por parte de los que han venido tomando la iniciativa en este asunto, terminó felicitándose de la marcha de la situación.

Se habló luego del viaje de S. M. á Barcelona, conviniéndose en que esté en aquella capital del 15 al 17 de este mes.

También se convino en que á S. M. la acompañen el señor Sagasta y el ministro de Marina.

El señor ministro de la Guerra puso á la firma de la Reina un decreto concediendo el pase á la reserva al teniente general señor Cascajares. El señor ministro de Marina lo hizo de una propuesta reglamentaria de ascensos de la armada publicada ya por la prensa, y el

señor Alonso Martínez de varios decretos de leyes sancionadas.

Quedó hecha la distribución de las 250.000 pesetas destinadas á socorrer las provincias castigadas por los últimos temporales.

Las de Santander y Asturias son las que resultan con mayor cantidad en la distribución.

Después del Consejo el señor Sagasta permaneció largo rato en la régia estancia conferenciando con S. M. la Reina.

Un número considerable de jabalíes ha invadido las parroquias del distrito municipal de Enfesta (Coruña).

Con tal motivo varios vecinos de aquella preparan una batida, autorizados por el gobernador civil, pues con la presencia de estos animales se hallan amenazadas las cosechas.

La comisión encargada de dictaminar sobre el presupuesto de ingresos en el Congreso no se reunirá hasta que no esté sobre la mesa el dictamen de la comisión que entiende en el proyecto de ley sobre rebaja de la contribución industrial.

La ciudad de Manzanares ha sido señalada como uno de los puntos en que se ha de establecer depósito de gasolina para combatir la langosta, pues dicha ciudad es perfectamente acondicionada para combatir dicho insecto, temiéndose, como se teme, que éste asele como en años anteriores toda la provincia de Ciudad Real, si no se pone pronto y eficaz remedio.

Otro de los puntos señalados es Albuete, habiéndose remitido por el ministerio de Fomento al gobernador de esta ciudad, 1.112 cajas de gasolina.

Anoche se reunió la comisión extra parlamentaria que entiende en el proyecto sobre ampliación del sufragio. Es probable que en breve quede redactado el proyecto, pues los trabajos de estudio están muy adelantados.

El Tribunal Supremo alemán de Leipzig ha dado una sentencia que confirmó otro fallo del de Strasburgo, del que resulta que el emperador Federico no es soberano de la Alsacia y Lorena.

El tribunal de Strasburgo había absuelto á un agente de policía de Bittenheim, llamado Kittel, encausado por injurias á un miembro de la casa reinante, en Alsacia-Lorena: el procesado había ofendido de palabra al actual emperador, que era entonces *Kronprinz*. El Tribunal Supremo de Leipzig ha declarado que no existe *unión personal* entre la Alsacia Lorena y los Hohenzollern, porque el emperador no es sino representante, el apoderado del único soberano del imperio alemán, que comprende varios pueblos *confederados*. Y claro está que la Alsacia Lorena no es parte confederada del imperio, sino conquistada.

Consignada en el proyecto de presupuestos la supresión de las direcciones de Rentas y de la Caja de Depósitos, en breve se dictarán las disposiciones para llevar á cabo la refundición.

En el edificio que hoy ocupa la Caja de Depósitos quedará instalada la tesorería de la Deuda y de la Caja, y la contaduría de la Deuda.

En el local que ocupaba la contaduría de la Deuda, se alojará la dirección de lo Contencioso.

A la Casa de Moneda, donde se halla hoy la dirección de Rentas, pasará la de Impuestos.

La sección central de recaudación de contribuciones se domiciliará en el piso bajo del ministerio, ensanchándose también el archivo.

La sección de tabacos se domiciliará probablemente en la calle del Lobo, donde está la inspección del Gobierno cerca de la compañía arrendataria: la del Timbre quedará en la Casa de la Moneda ó sea en la Dirección de Impuestos, y la de Salinas en la Dirección de Propiedades. Las incidencias, por alcances, pasarán á los centros llamados á conocer de los servicios ó rentas de que procedan, ya sea del timbre ó de tabacos, ya de sales ó giro mútuo.

En la calle de Torija quedarán ó se instalarán todos los servicios administrativos de la Deuda y de la Caja de Depósitos, excepto la Contaduría y la Caja que pasarán á la calle del Turco.

Las loterías, que van á depender de la Dirección de Impuestos con los consumos y el timbre, continuarán en el local que hoy ocupan, ya en la parte de imprenta y operaciones mecánicas, ya en la parte administrativa de la renta.

En el ministerio de Fomento se celebró ayer la subasta para construcción de un tranvía entre la Granja y Segovia.

Ayer tarde visitaron al presidente del Consejo los diputados por la provincia de Cuenca, solicitando su influencia en favor del indulto de un condenado á muerte en Tarazona por triple asesinato.

La comisión del Senado que entiende en el proyecto de ley de ratificación del tratado de comercio con los Países Bajos, se constituyó ayer nombrando presidente y secretario respectivamente á los señores Mosquera y Hoppe.

Ayer tarde se reunió la comisión de la Alta Cámara que entiende en el proyecto de ley, declarando puertos de segunda clase los de San Sebastián y Valverde en las islas de Gomera y Hierro (Canarias) habiendo emitido dictamen favorable.

Desde el día 1.º de este mes han quedado instaladas las oficinas y dirección de la Exposición flotante española á la América del Sur, en Barcelona, paseo de Gracia, 114, y la sucursal en casa del consignatario don Vicente Sanz Selma, plaza de Palacio, 7.

Todos los señores expositores de España, así como los que deseen concurrir á este certamen, deberán dirigirse hasta el 1.º de Junio á dichos puntos para cuantos datos ó noticias necesiten; entendiéndose que para dicho día queda cerrado el plazo para admitir solicitudes de instalación.

Marina.—Han embarcado en la fragata *Almansa*, surta en Ferrol, los siguientes guardias marinas recién venidos de Filipinas.

D. Evaristo del Río, D. Joaquín Montegut, D. José Cadalso, D. José María Patero, D. Juan Bellas, D. Ceferino Miguel de Salas, D. Enrique Bazares, D. Luis Rodríguez, D. Rafael de la Guardia, D. Enrique López, D. Juan Antonio Montesino, D. José María Moreno y D. Rafael Morales Díaz.

En una fábrica de harinas de Neuduermas se ha cometido un robo de considerable suma, ignorándose quiénes sean los autores del hecho.

En el sitio conocido por el Ramal, en Santa Fé, ha aparecido un hombre ahorcado.

El juzgado instruye las oportunas diligencias.

La crisis económica que viene atravesando la provincia de Orense es tan grande, que se están vendiendo las terneras á 20 pesetas.

Ha sido robada la iglesia del pueblo de Mújica, no habiendo sido habidos los ladrones.

Un individuo que intentaba vadear el Genil, fué arrastrado por la corriente, y apesar de que logró sacarle á la orilla, falleció poco después.

Desde hace varios días, la policía de Milán persigue activamente á los autores de un robo de telas de seda, efectuado en una tienda importante de aquella ciudad.

El sábado último, unos guardias divisaron á uno de los autores, llamado Luigi Airoldi (a) *Gagna*, y se pusieron en su seguimiento.

Intentó esconderse, metiéndose en el portal de una casa y subiendo las escaleras; pero viendo que le alcanzaba un guardia, se arrojó de un salto al patio por una ventana del segundo piso, cayendo de pie como un gato, y saliendo á la calle escapado. A la puerta le esperaban otros dos guardias; entonces empezó á gritar y logró amotinarse á la gente que se había agolpado en la calle, y pedía á voces que le pusieran en libertad.

Tampoco este ardid le valió; los guardias dispersaron á la gente disparando unos tiros al aire, y el pobre *Gagna* fué conducido á la cárcel á pesar de su heroísmo.

Sesiones de Cortes

CONGRESO

Sesión del día 3 de Mayo.

Abrese á la una y media, bajo la presidencia del señor Martos, leyéndose, y siendo aprobada el acta de la anterior. Se da cuenta del despacho ordinario. El señor Navarro Reverter presenta

una instancia de la sociedad *Fomento de la producción española*, relativa á los trabajos para la construcción de la nueva escuadra. Pide que se imprima esta instancia y se entregue un ejemplar á cada uno de los señores diputados.

La instancia pasa á informe de la comisión correspondiente.

El señor general Pando hace dos ruegos al ministro de Ultramar que no tienen ningún interés. Rectifican ambos señores y el señor Gutiérrez de la Vega pide que cierto expediente que actualmente se encuentra en el Congreso, pase al ministerio de la Gobernación.

El señor Gamazo (don Trifino) presenta una exposición de la junta provincial de Valladolid, en representación de las Juntas municipales de aquella provincia, pidiendo protección para los intereses de la localidad. La exposición está suscrita por tantas firmas, que pasan de seis mil.

El señor Aguirre hace algunas declaraciones, que no podemos oír, respecto de la exposición presentada por el señor Gamazo; sus palabras despiertan en la Cámara murmullos y risas.

El señor Espinosa hace relación al Congreso del estado actual de la diputación provincial de Málaga, que apesar de haberse nombrado de real orden, aún no se ha reunido una sola vez, ni tomado acuerdo alguno; aún no hay quien ordene los pagos de los distintos ramos; aún se carece en realidad de esta corporación, cuya presencia es tan necesaria.

El ministro de la Gobernación, en un largo discurso, contesta al señor Espinosa; hace relación de lo ocurrido con la diputación suspensa, del dictamen del Consejo de Estado, que en este asunto ha intervenido directamente; y de los trámites que la cuestión ha seguido hasta el presente. Hace constar que hay ordenador de Pagos y que el mal que pudiera representar la situación á que hace referencia el señor Espinosa, no debe inspirar recelos por estar ya conjurado.

El señor Espinosa rectifica congratulándose de que las cosas lleven el buen giro que ha manifestado el ministro de la Gobernación, pero desea que los expedientes relacionados con los hechos ocurridos se cursen con rapidez, antes de que trascorra el plazo de sesenta días á que legalmente alcanza la orden de suspensión.

Brevemente rectifica el señor Albareda y á continuación el señor Espinosa pide al señor ministro de la Gobernación varios expedientes y al de Ultramar el que se refiere al establecimiento de un consulado chino en Manila.

El señor Balaguer dice que no tiene conocimiento de tal consulado, pero que hará por enterarse de lo que sea.

El señor Laá y Rute explica detalladamente lo sucedido con la diputación suspendida y lo que ha sido consecuencia de aquella suspensión, negando que en la provincia de Málaga pueda haber caciquismos de ninguna clase, porque no es posible que tal ocurra en una provincia que tiene en el Parlamento hijos tan ilustres como el señor Cánovas del Castillo, Romero Robledo, López Domínguez y otros.

El señor Albareda niega que haya dicho nada de caciquismos en la provincia de Málaga y ni aún en la de Cádiz.

Dos diputados piden la palabra, pero habiendo trascurrido la hora designada para preguntas, se entra en la orden del día, y continúa el debate sobre el proyecto de alcoholes.

El señor Villaverde continúa su interrumpido discurso.

Manifiesta que el impuesto sobre los productos fabricados, es el único que puede dar buenos resultados, y sin embargo, la comisión no se ha ocupado de nada de esto.

Estudia luego la devolución del impuesto en el vino encabezado con alcohol, afirmando que esto en nada favorece al vino, sino al alcohol, porque la exportación del vino no está sujeta á la ley de las primas.

El ministro de Hacienda interrumpe diciendo: «Se exportará más vino para que eso suceda.»

El señor Villaverde: No, porque la exportación de vinos no aumenta por el establecimiento de las primas.

El ministro de Hacienda: ¿Pues entonces á qué obedecen las primas de exportación?

El señor Villaverde contesta á esta interrupción, diciendo que obedecen á un interés proteccionista que aquí no se siente.

Termina diciendo que el impuesto es un impuesto modelo, pero que no sirve para llenar las necesidades del presupuesto.

El señor Maura contesta en un extenso discurso diciendo que lo que el Gobierno se propone es impedir las falsificaciones y adulteraciones.

Estudia con datos estadísticos lo que

representa la importación del alcohol y la exportación del vino, para deducir que se casan ilegítimamente el alcohol y el vino, resultando más cara la confección del vino adulterado y del artificial que la del natural.

Rebate largamente los argumentos del señor Villaverde, defendiendo la conducta de la comisión, haciendo comparaciones entre la producción del alcohol natural y la del artificial en nuestro país, afirmando que la de este último es hoy insignificante, y añade que aunque el alcohol industrial produce mejores resultados en el encabeamiento de los vinos a la larga destruye su organismo.

Rectifica el señor Villaverde citando el ejemplo de lo que se hace en Francia e Inglaterra con el impuesto sobre alcóholes.

El señor Maura rectifica también diciendo que los ejemplos citados por el señor Villaverde, acerca de lo que ocurre en Inglaterra y otros países, no son aplicables por completo al nuestro, por tener condiciones distintas.

Se levanta la sesión.

SENADO

Sesión del día 3 de Mayo.

Se abre la sesión a las tres, bajo la presidencia del señor marqués de la Habana, y se lee y aprueba el acta de la anterior.

El señor ministro de Fomento leyó un proyecto de ley modificando algunas disposiciones de la de pesca y decretando nuevas reglas respecto a su ejercicio en agua dulce.

Se aprueba sin discusión el dictamen de la comisión mixta acerca del proyecto de la ley de bases para publicar un Código civil. Quedó sobre la mesa para su votación definitiva.

Definitivamente se aprobaron los siguientes proyectos:

Declaración de puerto de interés general de segundo orden del de Villagarcía de Arosa.

Ferrocarriles: De Calatayud a Teruel y de Teruel a Sagunto (de comisión mixta.) De San Clemente a la línea de Madrid a Alicante.

Se siguió el debate acerca del proyecto de ley relativo al ejercicio de la jurisdicción contenido administrativa.

Intervinieron en la discusión los señores Fabié, conde de Torreana, Colmeiro Calderón y Aldecoa.

Y se levantó la sesión.

TELEGRAMAS.

Paris 3 (140 tarde) —Ha terminado el Consejo de Ministros.

Se han discutido varios asuntos de carácter administrativo. Se ha tratado del viaje del presidente de la República al Mediodía y las impresiones de los Ministros sobre el particular son satisfactorias.

Se ha hablado de la próxima apertura de la Exposición Universal de Barcelona, en la cual estará dignamente representada la industria francesa, ocupando tres naves del gran palacio.

Folleín (80)

LA HIJA

DEL

GUARDA-BOSQUE

(Memorias de un reinado)

FOR

MORCATO TARRAGO Y MATOS

—Es cierto. La puerta está interceptada.

—Entonces...

El conde corrió á una puertecilla de escape y la abrió por medio de un resorte.

—Esperad, dijo. ¿Conocéis este pasadizo?

—Sí.

—Ya os consta que va á dar á las últimas habitaciones de la casa.

—Lo sé.

—Pues fácilmente podéis salvaros por aquí. La casa cae por esa parte á una calle poco concurrida. Saltad por un balcón, y negocio concluido.

—¡Oh! sois un genio, contestó el barón enternecido, abrazando al anciano.

Deseoso el Gobierno francés de tributar un testimonio de simpatía á España y de que al mismo tiempo la marina francesa saludara á la Reina Regente, se ha resuelto en el Consejo de hoy, que toda la escuadra francesa de evoluciones del Mediterráneo, se halle en Barcelona el día de la inauguración de tan importante certamen industrial. El ministro de Marina ha recibido el encargo de transmitir á Tolón las ordenes oportunas.

Roma 3 (230 tarde). —A las doce ha recibido el Papa en la Sala ducal á los peregrinos catalanes y aragoneses.

Contestando Su Santidad al mensaje que le ha dirigido el obispo auxiliar de Zaragoza, ha expresado su satisfacción al ver á la nación española unirse á los demás peregrinos que de diferentes puntos del globo han venido á Roma con objeto de ofrecer á la Santa Sede el homenaje de su adhesión.

Insistió en la necesidad de la unión entre los católicos.

Recordó la especial solicitud que le ha merecido siempre España, y aludió al asunto de las Carolinas.

Recomendó la observancia de la última encíclica y terminó dando la bendición á todos los romeros.

El discurso del Papa fué vivamente aplaudido.

Después fueron presentados al Sumo Pontífice las personas más importantes que formaban parte de la peregrinación.

El sábado próximo Su Santidad dirá una misa, dedicada á la romería española, con asistencia de ésta.

Roma 3. —Cámara de los diputados. —Después del discurso pronunciado por el presidente del Consejo de ministros, señor Crispi, declarando que acepta la orden del día presentada por el señor Pizzolini, aprobando la conducta del Gobierno en la cuestión de África, se aplaza la discusión hasta el miércoles próximo.

Los señores Baccarini y Mussi presentan una moción, pidiendo que se retiren las tropas de África.

Se aplaza igualmente su discusión para el miércoles.

El señor Bovio anuncia una interpelección sobre las relaciones entre Italia y Francia, pidiendo que se conserven buenas relaciones con esta nación.

Londres 3. —El primer ministro, marqués de Salisbury, recibió una exposición de la sociedad escocesa de Geografía, pidiéndole que defendiera los intereses ingleses en vista de la política del Gobierno portugués en las orillas del Tamesis.

El documento califica esta política de exclusivista.

Lord Salisbury ha contestado que el Gobierno británico acaba de recibir de Portugal la promesa de que no serán molestados en lo más mínimo los buques extranjeros que navegan por el Tamesis.

Roma 4. —El periódico *La Tribuna* confirma que el ministro, señor Mangliani, presentó la dimisión.

Añade que el rey se niega á aceptar la dimisión, pero que el señor Mangliani insiste.

En vista de esto, es posible que en el Consejo, que se celebrará hoy, dicha dimisión sea por fin admitida.

Londres 4. —Cámara de los Comunes. — Sesión de la noche última.

Después de una animada discusión, se aprueba por 209 votos contra 115 la segunda lectura del proyecto reorganizando los derechos sobre los vinos embotellados.

Londres 4. —En la Conferencia internacional relativa á las primas de exportación concedidas á los azúcares, se discutirá el lunes la proposición de los representantes de España pidiendo derechos compensadores y una sanción penal.

Son pesimistas las impresiones acerca del resultado de esta conferencia.

Londres 4. —Después de votado en la Cámara de los Comunes el recargo sobre los vinos embotellados, el ministro de Hacienda, Goschen, ha hecho una declaración importante.

Dijo que deseaba vivamente evitar toda dificultad con Francia y con las demás potencias que importan vinos en Inglaterra, y que animado de ese espíritu de conciliación, ofrecía no aplicar dicho recargo más que á los vinos cuyo valor sea de 30 chelines en adelante por docena de botellas.

Boletín comercial

Becerril de Campos (Palencia). —Nada notable ha ocurrido en ésta después que escribí mi última revista, como no sea el cambio de temperatura, que hace pocos días la disfrutamos excelente, pudiendo decirse que ahora empieza la primavera, aunque el temporal continúa lluvioso.

Los sembrados se hallan bastante atrasados, efecto de los prolongados fríos y heladas que han sufrido, pero se observa que su desarrollo empieza con fuerza en los pocos días que llevamos de buena temperatura, y si la primavera favorece, se hará una regular cosecha.

En el pasado mes han salido para fuera algunas partidas de vino, pero como las existencias son muchas y las necesidades bastantes, no disminuyen los deseos de vender á pesar del bajo precio á que rigen.

Los precios invariables. Trigo á 40'50 rs. fanega de 92 libras. Cebada á 22'50. Vino á 6 rs. cántara. Aguardiente común á 18.

Paredes de Nava (Palencia). —La cosecha se presenta regular.

El tiempo, bueno.

Tendencia, firme.

Hay pocos vendedores y muchas existencias.

Los precios que han regido en el mercado de hoy son:

Trigo á 41'50 rs. fanega; centeno á 24'50; cebada á 22'50, yeros á 30; alubias á 60; avena á 14; garbanzos superiores á 140; id. regulares á 100; id. medianos á 90; harina de primera á 15 rs. arroba; id. de segunda á 14'50; id. de tercera á 13; salvado de primera á 8'50 id. de segunda á 7; echaduras á 16. Patatas á 3'50 rs. arroba.

Líquidos. —Aceite á 54 rs. cántaro; vino blanco á 7; id. tinto á 6.

Lana blanca fina á 42 rs. arroba; id. idem basta á 41'50.

Pieles de cordero 2'50 reales.

Fuentesauco (Zamora). —La situación de este mercado es la siguiente:

Trigo de 39 á 40 rs. fanega.

Centeno á 22 id. id.
Cebada á 23 id. id.
Algarrobas á 21 id. id.
Avena á 16 id. id.
Garbanzos de 100 á 160 id. id.
Titos á 26 id. id.
Vino de 8 á 9 rs. cántaro.
Aguardiente de 26 á 28 id. id.
Aceite de 72 á 74 id. id.

Las ventas han sido animadas en el mercado y los precios sostenidos. Los campos regulares. Tiempo bueno.

Tormantos (Logroño). —La situación de este mercado es la siguiente:

Trigo de 41 á 43 rs. fanega
Centeno de 23 á 25 id. id.
Cebada de 22 á 24 id. id.
Algarrobas de 24 á 26 id. id.
Avena de 15 á 16 id. id.
Garbanzos de 80 á 120 id. id.
Habas blandas de 36 á 38 id. id.
Idem duras de 26 á 28 id. id.
Alubias empaladas de 48 á 54 id. id.
Idem de rinón de 64 á 68 id. id.
Vino á 7 rs. cántaro.

Las labores del viñedo muy atrasadas por causa del temporal y falta de braceros.

Tiempo propio de la estación.

Casalareina. —Un comisionista de Haro contrató 1.100 cántaras de vino de mucha grana, de don Ramón Guardia, á 15 rs. una. Al mismo precio adquirió 800 de don Valentín Zorrilla, y á 13 más de 400 del señor Bastida. Mr. Savignón ajustó 14'50 rs. cántara una cuba de don Gregorio Urbina.

Sajazarra. —Pasan de 5.500 las cántaras que se envasaron durante la quincena, á precios entre 11 y 13 rs. una. A 12'50 se ajustó por un agente de Mr. Vigar una cuba de 404 cántaras con destino á Francia.

Quel. —El mercado se anima poco. Unas 16.000 cántaras aguardan colocación á tipos de venta entre 7 y 12 reales según clase.

Aldeanueva de Ebro. —Más de 12 000 cántaras se llevan expedidas en estas dos semanas á precios corrientes en las bodegas de la Rioja baja. A última hora la cotización acusa alza que tiende á la firmeza: el tipo de venta es el de 16 á 18 reales cántara. La propia situación atraviesan los mercados de Alfaró y Rincón de Soto.

Cambios sobre plazas de Ultramar y Extranjero.

PLAZAS	CAMBIO
Londres, á 90 d/f.	Dineros. 25 62
Londres á 8 d/v.	1 85
Paris, á 3 d/v.	francos 00 00
Burdeos á 8 d/v.	1 95
Marsella á 8 d/v.	1 85
Lisboa á 8 d/v.	00,00
Hamburgo á 8 d/v.	00,00
Génova á 8 d/v.	00,00
Habana.	00,00
Puerto Rico.	00,00
Manila.	00,00

—Se tendrá que apelar á otros medios.

—A los medios de la violencia. ¿No es eso? Está bien, caballero. Apelaré á su majestad sobre semejante acto, y si el rey no me hace justicia, queda en pie la posteridad que nos la hará á todos. Marchemos.

Y con un ademán que impuso á los encargados de aquel escándalo diplomático, se puso el sombrero y sin valver la vista ni aun á sus criados, que habían acudido al lado de su señor, se dirigió hacia la escalera escoltado por los gacillas y el alcalde.

El coche recibió en seguida al noble desterrado, y el conde de Aranda, este personaje tan justamente célebre en nuestros anales históricos, salió de Madrid para no volver jamás á él.

El enojo de su rey le siguió hasta la tumba

CAPÍTULO XXIV

En el que se cuentan dos historias y se satisface el hambre de dos estómagos.

Al mismo tiempo que el conde de Aranda subía al carruaje que había de aconducirlo á Jaca, el barón de Baniel abría un balcón que daba á una calle poco frecuentada, que ceñía el edificio por la parte contraria.

Su primer cuidado fué examinar las gentes que transitaban por ella, figurándose

Bolsín del día 3.

Contado, 67 25.
Fin de mes. 67 20 dinero.
Próximo, 67 35.
Exterior, 69 60.
Amortizable, 84'50.
Cubas, 99'60.
Banco de España, 416'00.

Cotización oficial del día 3.

FONDOS PÚBLICOS	Último precio	variación	última baja
Deuda perpetua al 4 por 100 interior. . .	67 20	>	>
Idem id. pequeños. . .	67 20	>	30
Idem id. fin corriente. . .	67 15	>	10
Idem id. fin próximo. . .	00 00	>	>
Idem id. al 4 por 100 exterior.	69 65	>	25
Idem id. pequeños. . .	70 10	20	>
Deuda amortizable al 4 por 100.	84 25	>	>
Idem id. pequeños. . .	84 25	>	10
Billetes hipotecarios de Cuba.	99 70	>	05
Anualidades de Cuba. . .	00 00	>	>
Carpetas provisionales de Cuba.	00 00	>	>
Obligaciones municipales.	00 00	>	>
Obligaciones del Banco Hipotecario.	00 00	>	>
Cédulas hipotecarias al 6 por 100.	104 00	40	>
Idem id. al 5 por 100.	101 80	>	>
Acciones del Banco de España.	416 00	>	>
Compañía de Tabacos.	105 00	>	25

Cambios sobre plazas de la península.

PLAZAS	Fecha	Benef	PLAZAS	Fecha	Benef
Albacet	0-50	>	Lorca	0-65	>
Alcoy	0-15	>	Lugo	0-25	>
Alican	0-25	>	Málaga	0-20	>
Almer	0-25	>	Murcia	0-25	>
Avila	0-50	>	Orense	0-15	>
Badjos	0-40	>	Oviedo	0-25	>
Barcel	0-15	>	Palenc	0-25	>
Bejar	0-25	>	P. de M	0-25	>
Bilbao	0-15	>	Pamp	0-40	>
Búrgos	0-25	>	Pontev	0-25	>
Cáceres	0-40	>	Reus	0-15	>
Cádiz	0-15	>	Salam	0-25	>
Cartag	0-30	>	S. Seb.	0-15	>
Castell	0-50	>	Sant	0-25	>
C. Real	0-50	>	S. Cruz	0-25	>
Córdoba	0-25	>	Tenaf	1-00	>
Cornúa	0-25	>	Santiga	0-25	>
Cuenca	1-25	>	Segovi	0-40	>
Ferrol	0-25	>	Sevilla	0-25	>
Gerona	0-25	>	Soria	0-25	>
Gijón	0-25	>	Tarrag	0-25	>
Granad	0-25	>	T. de la	0-25	>
Guadi	0-60	>	Reina	0-65	>
Haro	0-25	>	Ternel	0-25	>
Huelva	0-25	>	Toledo	0-50	>
Huesca	0-25	>	Tudela	0-50	>
Jaen	0-25	>	Valenc	0-15	>
J. de F.	0-15	>	Valad	0-25	>
Leon	0-40	>	Vigo	0-15	>
Ibérica	0-15	>	Vitoria	0-25	>
Lineres	0-10	>	Zamora	0-40	>
Logroñ	0-40	>	Zarag	0-15	>

tal vez encontrar la extraña catadura de los gacillas, mas cuando se convenció que nada podía temer, se montó gallardamente en la baranda del balcón, como pudiera hacerlo en el mejor caballo, midió con indiferencia la altura á que se hallaba, y sin hacer el menor movimiento de asombro ó de temor, saltó á la calle, cayendo de pie en medio del arroyo.

La caída de un hombre es siempre un acontecimiento que detiene á las honradas gentes que transitan por ella.

Por consiguiente, los transeúntes se detuvieron, las mujeres dieron un pequeño grito, y muchos miraron al cielo, temiendo tal vez que el barón hubiera caído de las nubes.

Pero cuando vieron á éste atusarse marcialmente los bigotes, ladearse el sombrero y apoyar la mano izquierda en la cadera, los hombres emprendieron de nuevo su interrumpido camino, y las mujeres le lanzaron miradas cariñosas y sonrisas agradables.

Solo un joven se dirigió al barón con rapidez y le echó los brazos al cuello con muestras de una alegría inesperada y repentina.

—¡Señor barón! exclamó al mismo tiempo que lo abrazaba. ¿De qué venturosa bohardilla descendéis por los aires como pudiera hacerlo el magico de Astracán?

—¡Oh! ¿Vos aquí, querido Leandro? contestó Baniel devolviendo abrazo por abrazo; vos en Madrid cuando hace tres

autor de un libro muy curioso en el que se dan reglas muy convenientes para poder salvarse en el mar

Es digno de especialísima mención, por lo raro, el siguiente caso científico de que nos dan hoy cuenta los telégramas llegados de San Petersburgo.

Acaba de hacerse en Helsinki (Finlandia) la autopsia de un hombre de 40 años, muerto á consecuencia de una caída. En el curso de esta operación, los médicos legistas observaron con la mayor sorpresa que el difunto tenía, en el sitio ordinario donde se halla emplazado el corazón, un grande intestino, y el corazón—muy pequeño—debajo del estómago.

El pulmón izquierdo estaba casi doblado, seco—ó poco menos—y de pequeñísimas dimensiones. En cambio, el pulmón derecho era de grandes proporciones, muy sanguineo y estaba colocado en posición normal.

El Corresponsal.

NOTICIAS

Ha sido reducido á prisión en Castellón D. Carlos Llinás, director de nuestro colega «El Clamor», periódico de aquella ciudad. Se le sigue causa por un artículo que publicó de «El Resumen».

Sentimos grandemente el percance. Mañana á las 11 se reúnen los socios de la minera La Victoria, en casa de D. Juan de la Sierra, calle de Calderón.

Desde mañana al 14 se vendan los billetes de ida y vuelta á precios reducidos,

de 1.ª, 2.ª y 3.ª para ir á las fiestas de San Isidro en Madrid.

Mañana se verificará en el distrito de Caravaca, y no en los distritos de Caravaca y Mula como dice «El Diario», la elección de diputado provincial, para cubrir la vacante de D. Ezequiel Díez y Sanz.

Ha sido absuelto por el tribunal de esta Audiencia el profesor de primera enseñanza Sr. Peché, en la causa por injurias que se le ha seguido.

El ilustre poeta D. José Zorrilla, dará en breve á la estampa, según tenemos entendido, una colección de leyendas y tradiciones de Murcia que ha terminado, alguna de las cuales empezó á escribir en esta ciudad cuando tuvimos la honra de tenerle entre nosotros, el año anterior.

De real orden se ha cerrado al servicio público la estación telefónica de Archena en vista del abandono en que el municipio tenía la línea, pues desde el mes de Julio la tenía interrumpida á pesar de las comunicaciones que se le han dirigido para que restableciera la comunicación.

Se halla en esta el ilustrado sacerdote D. Julián López Clares, que ha venido á declarar como autor del folleto, que se llama claudestino, y que lleva su firma y la de «El Diario» que respectivamente se han reconocido como autor y editor. La causa del proceso es haber faltado á algunas de las prescripciones de la ley de policía de imprenta por desconocimiento de ella.

Leemos en «El Noticiero»: «Hemos visto el último trabajo de nuestro querido amigo el notable pintor Sr. Serrate, y cumplimos con un deber de justicia, antes que de amistad, felicitándole públicamente y recomendando su estudio».

El Sr. Serrate ha estado inspirado al retratar casi de memoria á la malograda Srta. D.ª Isabel Cebrián, y á su madre la señora viuda de Cebrián, en cuya casa, por una casualidad, hemos tenido ocasión de contemplar y examinar tan recomendable obra de arte, digna de fi-

gar por sus detalles, colorido y diafanidad entre las buenas de los mejores maestros.

Felicitemos al Sr. Serrate, una vez más, y sepa tenemos verdadera satisfacción en tomar parte en sus adelantos.

Esta mañana se habrán visto en la Audiencia de lo Criminal dos causas por los delitos de disparo de arma de fuego, y homicidio.

Los abogados encargados de la defensa eran los Sres. Ladrón de Guevara y Cañada.

Ayer se enterraron en el cementerio de Nuestro Padre Jesús los cadáveres de 2 adultos y 2 párvulos.

En el ejercicio de las flores en San Andrés predicará mañana D. Ricardo Belmonte.

Anteayer á la una, según se nos dice, falleció el desgraciado que fué arrollado por el tren en la estación de Alguarizas. Enviamos nuestro pésame á la familia del finado y especialmente á nuestro particular amigo D. José Cortés Bueno.

Se ha solicitado permiso al Sr. Alcalde para obrar una casa sita en la calle de la Plateria y propiedad de D. Eduardo Marin-Baldo.

El Sr. Delegado de Hacienda de esta provincia ha pasado una comunicación del Ayuntamiento de esta capital amonestándole á pagar los descubiertos que por el concepto de consumos tiene con la Hacienda pública, en la inteligencia que de no verificarlo en el término de 24 HORAS se procederá contra la corporación municipal por la vía de apremio.

Los ejercicios de las flores de Mayo vienen estando muy concurridos no solo en San Andrés si que también en la Merced.

Es notable por el gran número de grabados que tiene, representando cuadros del salón de pinturas de París, de los mejores artistas contemporáneos, el último cuadernito de «La Ilustración Francesa».

Aseguran de Roma que el Papa se ocupa

en estos momentos en redactar una encíclica dirigida á todos los Obispos de la cristiandad combatiendo el liberalismo y exponiendo la aflictiva situación del Pontífice en Roma.

Este documento se publicará en breve y no dudamos tendrá gran resonancia.

Se encuentra en Cartagena el Sr. Secretario del Gobierno civil de la provincia.

Copiamos de «El Capuchón»: «Hemos tenido ocasión de ver y admirar los trabajos de unos libros, componentes de diario y mayor de comercio, hechos por la joven y distinguida lorquina, Srta. D.ª Josefa Sánchez y Martínez, los cuales serán presentados en la próxima Exposición de Barcelona. Dicha señorita, por unanimidad de la Junta de la Asociación para la enseñanza de la mujer, obtuvo el título de Profesora Mercantil, distinguiéndose entre las demás alumnas, en las asignaturas de Partida Doble, Legislación y F. anés.

La perfección con que están llevados, la letra inglesa con que están hechos, se hacen dignos de toda ponderación.

Recomendamos á las personas inteligentes que asistan á dicha Exposición, no dejen de fijarse detenidamente en ellos, y encontrarán un verdadero mérito.

Además de esto, dentro de breves días, terminará una obra traducida del francés al español, de la cual nos ocuparemos detenidamente.

Reciba, pues, la Srta. Sánchez, así como su familia, nuestra mas cordial enhorabuena.

Hemos recibido el último número de «La Controversia», interesante revista decenal, religiosa, científica y política, continuación de «La Lectura Católica», que con tanto éxito se publicaba en Madrid. Es aquí el sumario de las materias que dicho número contiene: La naturaleza del movimiento. Respuesta á las objeciones de la Escuela eléctrica, III, por D. J. Menéndez de la Poza.—Carta encíclica de S. S. á los Venerables Hermanos, Patriarcas, Primados, Arzobispos y Obispos de todo el orbe católico.—Lecturas católicas: El Congreso internacional de católicos. Pri-

mera y segunda sesión. Otra misa solemne de S. S. el Papa León XIII.—Lo ponderable, lo imponderable y su acción recíproca, por Juan d'Estienne.—Etnografía. Los indios de Panamá. El Diaka en el alto S. negal, por J. G.—La fauna de las tumbas, por P. Megnin.—El centro del universo.—Movimiento científico. Nuevo termómetro de gas. Vagones para transportar peces vivos, por Iberus.—Sección de noticias: Religiosas, científicas, bibliográficas, oficiales, políticas, etc.—Variadas Los ferrocarriles del mundo. Calendario religioso

La anemia, la clorosis, los dolores de estómago, el empobrecimiento de la sangre, las épocas difíciles. Las pérdidas blancas, exigen para curarse con rapidez, el hierro en estado soluble y los fosfatos; reunidos se encuentran en el FOSFATO, DE HIERRO SOLUBLE DE LERAS, muy apreciado por los niños y las jóvenes que se desarrollan con dificultad, están cansados por el crecimiento y privados de apetito.

Cádiz 14 de Enero de 1885. D. José López. Dr. en Medicina y Cirujía y Especialista en enfermedades de los ojos, Certificado: Que uso y receto con mucha frecuencia á mis enfermos la Emulsión de Scott y he visto en ella un específico muy recomendable, y un preparado que á pesar de ser muy asinab' cubre perfectamente las indicaciones en las afecciones en que se recomienda por indicación facultativa. Sostiene la fuerza de los enfermos y contra la bronquitis, raquitismo, escrófulas, atonía y afecciones de pecho y garganta, es un excelente medio, tanto para la tolerancia del preparado, cuanto por los servicios excelentes que presta.

MARIA MAGDALENA Y EL PASMO DE SICILIA son dos magníficas oleografías que pueden obtener los suscritores de LA PAZ por solo DOS PESETAS la primera y por TRES la segunda.

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios; uno ó dos días, 5 cént. línea, por tres ó cuatro cént.; la dimensión de los anuncios se mide por el espacio que ocupan de líneas del tipo; ocho á una columna. Reclamos sueltos, remitidos y anuncios oficiales, á 10 cént. línea; comunicados desde 25 cént. en adelante. A los suscritores se rebaja el 25 por 100 y pago 1 día de la publicación.

DIARIO DE AVISOS.

Anuncios de defunción ó funeral. A una columna 7 ptes. en la 1.ª y 3.ª en 4.ª página. A dos columnas 12. Mayor tamaño á precios convencionales.—A los suscritores se rebaja el 25 por 100.—Gratuitos los que imprimen los sepelios en nuestra imprenta.

Almanaque. Mayo, 31 días. Table with days of the month and religious events.

Boletín religioso. Santoral.—Mañana: San Juan Ante-portam-latinam, p. de impresores, libreros y encuadernadores. Sábido.—Mañana en la iglesia de las Capuchinas, y se aplica por los Sres. Marqués de Ordoño y Marquesa de Villalba de los Llanos, misas de medias horas, y en la de la Merced por D. José Marcos Padilla y esposa, misas de horas horas.

Espectáculos. TEATRO ROMEO. Función para mañana noche. Estreno del drama en 3 actos «El bandido Lisandro», y el sainete en un acto, «La varita de virtudes».

Anuncios. ULTIMA PUBLICACION DE EL COSMOS EDITORIAL. J. Claretio EL PRINCIPE ZILAH versión castellana. Un Redactor de «El Cosmos». Esta novela se encuentra de venta en «El Cosmos editorial», Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid, y en todas las librerías, al precio de 2.50 PESETAS en rústica, y 3 PESETAS en tela, con una bonita plancha. De los pedidos se encarga nuestra administración, Zoco, 5. Nota. En América fijarán el precio los señores corresponsales.

Parsons, Graepel y Sturgess (ANTES PARSONS Y GRAEPEL) ALMACEN 16 MONTERA 16 DEPOSITO CLAUDIO COELLO, 43 Madrid. BOMBAS y demás máquinas. Catálogos gratis y franco. Sucursal en Valladolid; acera de Recoletos, 6.

MELROSE Restaurador favorito del Cabello. Es positivo que restablece las canas, cabellos blancos, etc. chitados á su color natural de la juventud. Se venden en frascos de dos tamaños á precios muy baratos, en todas las Peluquerías y Perfumerías. Depósito: 114 Southampton Row, Londres.

Ro Murcia; Sr. Clausel, calle de Lucas, frente al Casino. NO MAS MUJERES MAL PARCIDAS. Crema de nieve y polvos de fresa. Con estos dos grandes y baratísimos descubrimientos para el rostro, verdaderos talismanes de tocador, ya no hay mujeres feas, y las hermosas y graciosas serán semidivinas, no tendrán granullaciones, paño, pecanas, y conseguirán un out's blanco, sano, limpio, trasparente, terso y sin arrugas más de 50 años. Crema, 1.50 pesetas bote de 60 gramos Polvos, 1 y 2 bote blancos y 1.50 rosado para palidas. En Murcia, hace los pedidos Almazán, calle de Zoco, num 5

EMULSION DE SCOTT DE Aceite Puro de HIGADO DE BACALAO. Hipofosfitos de Cal y de Sosa. Es tan agradable al paladar como la leche. Puede tomarse en todas las edades del Acido Graso de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos. Cura la Tisis. Cura la Anemia. Cura la Debilidad General. Cura la Escrófula. Cura el Raquitismo. Cura la Torpeza y los Debiles. Cura el Raquitismo en los Niños. Es recomendada por los médicos, es de color y sabor agradable, de fácil digestión, y la soporan los estómagos más delicados. Se vende en todas las Boticas y Droguerías, SCOTT & BOWNE, Químicos.—N. YORK.

Vino y Jarabe de Dusart CON LACTO-FOSFATO DE CAL. El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de Dusart es un reparador de los más energicos. Afianza y endereza los huesos, los niños raquiticos; devuelve el vigor y la actividad á los adolecidos decaídos y flacidos, y á los que están fatigados por un crecimiento muy rápido. En la Tisis facilita la cicatrización de los pulmones. Las mujeres embarazadas que recurren al Vino y Jarabe de Dusart, soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y con á luz criaturas robustas. El Lacto-Fosfato de cal enriquece la leche de las Nodrizas y conserva á los niños de la Diarrea y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la Dentición se efectúa sin causación ni convulsiones. En una palabra, el Vino y Jarabe de Dusart despiertan el apetito y las fuerzas de los convalecientes y convienen en todos los casos de extenuación y concusión del cuerpo humano. Depósito en PARÍS: 8, rue Villeneuve Y EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS DE ESPAÑA Y AMERICA.

CAFE NERVINO MEDICINAL. MARAVILLOSO SECRETO PARA curar inmediatamente los padecimientos de la Cabeza, como la migraña, los dolores de la nuca, los dolores de la frente, los dolores de los ojos, los dolores de los oídos, los dolores de los dientes, los dolores de los nervios y los dolores de los tendones. Se vende á 12 y 20 cént. el bote. Depósito en las principales Farmacias de España. Dr. MORALES, Carretas, 39, Madrid. Especialidad en Sífilis, Vómitos, Escrófulas, Raquitismo, etc. SUS CELESTES FILTRADAS. TÓMICO. MANTECADO. Se vende en todas las Farmacias de España. Se remite por el correo. FARMACIA DE CARRETAS 39.

En cours de publication dans LE JOURNAL DU DIMANCHE Recueil littéraire illustré paraissant chaque semaine LA GRANDE MARNIERE Par GEORGES OHNET Ce puissant et dramatique roman, splendidement illustré, sera suivi des meilleurs ouvrages de MM. Georges Pradel, Leopold Stapleaux, Charles Mérouval, Octave Féry, Camille Bias, etc. Pour paraître immédiatement après LA GRANDE MARNIERE LES AMOURS D'UN BANDIT Par Carle des Perrières 10 cent. le numero de 16 pages chez tous les libraires ABONNEMENTS: Départements, 1 an, 8 fr.—6 mois, 4 fr. Pour tous les pays faisant partie de l'Union postale 1 an 8 fr. 50.—6 mois, 4 fr 25 La Collection du Journal, qui se compose actuellement de 60 vol, forme une VÉRITABLE BIBLIOTHÈQUE renfermant les Ouvrages des meilleurs Ecrivains contemporains. La facilité que nous offrons á nos Abonnés et á nos lecteurs de prendre cette Collection en plusieurs fois, leur permet d'acquiescer, sans déboursé apparent, les romans les plus importants de nos principaux auteurs. NOTA.—Toute commande doit être accompagnée de son montant en mandat-oste á l'ordre de M. l'Administrateur. Primes gratuites offertes á tous les Abonnés. Envoi franco sur demande affranchie d'un numero spécimen et du catalogue. Se suscribit calle de Zoco, num. 5, Murcia.

ENOLATURO PADRÓ REGENERATIVO Y DEPURATIVO DE LA SANGRE Este precioso medicamento lleva 50 años de éxito, y es infalible para curar las HERPES en sus variadas formas, las ESCRÓFULAS, el VENÉREO, REUMA, GOTA, ENFERMEDADES DEL HÍGADO, y en general los padecimientos originados por la pobreza de sangre y malos humores de la misma. Lo recomienda la clase médica por ser el alterante y reconstituyente más eficaz, y el público lo toma por ser el depurativo más inocente y seguro. Venta al por mayor: FARMACIA DEL GLOBO, Plaza Real, n.º 4, Barcelona; al detall en todas las de la Península y Ultramar.

600 á 1,000 ptas. DE BENEFICIO AL MES

podrán obtenerse con solo un capital de 200 pesetas expendiendo un artículo exclusivo de primera necesidad universal privilegiado y premiado. Las personas formales que puedan cumplir las condiciones exigidas, recibirán inmediatamente instrucciones detalladas con solo indicar su dirección con exactitud y claridad: dirigirse á Mr. Richard Schneider, inventor y fabricante en París, Rue

GRAN ESTABLECIMIENTO DE OPTICA DE MIGUEL DUBOIS, Murcia, calle de la Trapería, num. 36, frente al café Oriental. Especialidad en géneros superiores, en óptica, objetos de dibujo, matemáticas, física, química, geografía, meteorología, mineralogía, etc., etc.

TARJETAS DE VISITA En la imprenta de este periódico se hacen desde el infimo precio de 2 pesetas el 100, en adelante. Imprenta de LA PAZ.